



MITO ROTARY CLUB

WEEKLY REPORT



(2014-15年度 国際ロータリー・テーマ)



弘道館（水戸市）

『マッサン』の夢と情熱の人生に重ねながら・・・。

柳原 行生（飲料）

タイトルの『マッサン』、居酒屋の名前ではありません。昨年10月、ニッカウヰスキー創業者『竹鶴政孝』の卓話をさせて頂きました。その妻であるリタ夫人が、政孝のことを「マ・サ・タ・カ・サ・ン」と呼んでいましたが、片言の日本語で次第に発音が縮まり「マッサン」と呼ぶようになりました。その『マッサン』がタイトルとなり、この秋から始まるNHK朝の連続テレビ小説で、二人のエピソードを題材としたドラマ放映が決定しました。その竹鶴政孝の人生に重ねながら、私のこれまでのささやかなプロ履歴を記します。

政孝は広島の日本酒の蔵元に生まれます。私は三重県で慎ましく園芸業を営む家で生まれました。

政孝22歳で摂津酒造に入社、私は22歳で事務機器販売会社に就職。

政孝24歳で単身スコットランドに渡り、本格ウィスキー作りの勉強の日々。私の24歳は複写機を販売する飛び込み営業の毎日でした。

政孝25歳でスコットランド人のリタと結婚。私は26歳で日本人である現在の妻リエと結婚。

政孝は翌年リタ夫人と帰国後、摂津酒造に戻るも折からの戦争不況でウィスキー作りを断念。縁あって29歳で寿屋に就職し山崎工場の初代工場長を務めます。私も29歳の年、事務機器販売会社を退職し、現在のビール会社に転職します。

政孝40歳で寿屋を退社。その年、大日本果汁株式会社を設立し、念願であった北海道の地に余市蒸溜所を建設します。私が40歳を迎えた年は京都支社に勤務しており、翌年ニッカウヰスキー株式会社との営業部門統合を迎えます。

政孝46歳で第一号の『ニッカウヰスキー』を発売。政孝とリタの夢の結晶が世に送り出された瞬間でした。最愛の妻リタは、昭和36年に66歳の若さでこの世を去ります。ちなみにこの年、私はこの世に生を享けました。

『ひとりでも多くの人に本物のウィスキーを飲んでもらいたい』その信念を貫き、政孝85歳でその生涯を閉じます。私の夢は…、まだまだ続きます。しかし、とても800字では書き切れません。続きは『竹鶴』を飲みながら…で。

No. 7 2014・8・19

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitо-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 豊崎 繁 ■幹事 内藤 学

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階



芸 名
神田 織音
(かんだ おりね)

芸 歴
高校時代から芝居の勉強を始める。その後約十年芝居に携わる。

- 1999年 4月 神田香織に入門 講談協会所属
(芸名 神田おりね)
- 1999年 9月 前座
- 2003年 4月 ニツ目昇進 (芸名 神田織音)
- 2006年12月 成年後見講談を発表
- 2011年 4月 真打昇進
- 2012年11月 NHKラジオ「ラジオでよみがえる鉄腕アトム」でアトム講談を披露
- 2013年 4月 遺言・相続講談を発表

仕事経歴

- ・講談一席 (地域寄席・敬老会・イベントなど)
- ・成年後見制度のPR講談 (実話を基に成年後見制度の必要性を訴える 2006年~)
- ・学校講演 (講談一席・講談の特徴など)
- ・企業 (商品) を講談で説明や P R (石井食品株式会社 2009年)
- ・講談を活用した地域情報の発信 (東京都港区 2009年度~)
- ・NHKラジオ「日曜バラエティー」レギュラー出演 (2010年~2013年)
- ・認知症の意識啓発講談 (認知症は正しい知識と適切な対応が不可欠 2012年~)
- ・講談で学ぶ遺言・相続 (実例を講談化しわかりやすく遺言のすすめ 2013年~)

取り組んでいること

◆講談の可能性を活かして◆

認知症や重度の障害をお持ちでお金の管理や契約等が難しい方のために、信頼出来る第三者がそのお手伝いをすると言う制度。世界に先駆けて超高齢社会を迎えた日本にこの先なくては

ならない制度です。まずは講談を通じて実例を知って頂き、制度への興味を持って頂けましたら幸いです。

「講談で認知症の意識啓発」

認知症は病気です。加齢によるうっかり物忘れと思って見逃してしまうと、ご本人も家族も深刻な事態に、認知症の正しい知識を持ち、適切に対応することを講談でご紹介致します。

「講談で地域情報を発信 東京都港区」

CO2削減や地域防災の取り組み等、生活に身近で重要な行政の施策や事業をテーマとした講談で、地域住民の皆様に知っておいて頂きたい地域情報の周知を図る。

「講談で遺言・相続」

遺言があった為に助かった。遺言がなかった為に思いもよらぬ事態に!この他財産を残さたくない相続人がいる場合や、相続人以外に財産を残したい場合など、実例を元に講談で分りやすく遺言の勧めを致します。

「3R講談でゴミ減量やリサイクルを推進」

「防災講談」

地震は治まても避難所で災害は続くのです。震災後の避難所における女性の心のケアの大切さを講談で紹介致します。

◆講談の間口を広げようと◆

「現代を舞台に若者の葛藤を描く青春講談を創作」



例会報告

8月第3例会

司会 廣田委員、安委員長

◇ ゲスト紹介

二川副委員長

講談師 神田 織音 師匠

◇ 会長の時間

豊崎会長

みなさんこんばんは。本日は、お正月の新年例会に並ぶ、二大行事の一つでもある納涼家族会に、ご家族と会員の皆様にご参加頂き、誠にありがとうございます。また、今回は水城高校インタークトクラブ、水戸ロータークトクラブの皆様にもご参加をいただきました。卓話には神田織音さんをお招きし、この季節にぴったりの怪談をご披露いただきます。

今年の夏は幸いにして、茨城県には大きな災害がありません。改めて、この茨城に住めることに喜びを感じております。釣りキチ三平の著者の矢口高雄さんの書で、人生を楽しむ「力キクケコ」を拝読しました。力は、感謝。キは、気概。クは、工夫。ケは、健康。コは、恋。皆様にご紹介させていただきます。

本日はごゆっくりと、納涼家族会をお楽しみください。

◇ 出席報告

砂押委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
114名	71名	43名	68.27%

前週訂正出席率 78.18%

前々週訂正出席率 73.15%

◇ 会員メーカーアップ

- 8/5 秋田北RC 篠崎 和則、高貴 修、
山口 晃平、安 圭一
8/6 水戸西RC 秋山 現信、井澤 徹
8/8 水戸南RC 井澤 徹
8/9 クラブ米山委員長及びカウンセラー合同セミナー
小泉不二夫
8/9 地区クラブ奉仕・職業奉仕研究会
井上 壽博、八文字典昭、高原 裕、
田中 邦彦、小櫃 重秀
8/12 日本REC2650 根本洋一朗

8/13 REC Sunrise Japan 川名 信博

8/17 インタークト年次大会
衣笠 勤、沼田 元良、但野 友久、
山崎晋一郎、神尾圭太郎

8/18 軽井沢RC 谷川 好一

◇ 幹事報告

内藤幹事

1. 国際奉仕委員会は、今年度もベトナム・ホーチミンより230キロ離れたファンディエン小学校にて、生徒約300名を対象に文房具を中心贈呈いたします。会員の皆様の文房具のご寄付をお願いいたします。

とき 9月4日～7日

参加者 豊崎(繁)会長、内藤幹事、片岡国際奉仕委員長、稻毛国際奉仕副委員長、鈴木(真)委員、磯崎委員、永井委員、成田会員 (8名)

2. 第3分区会長幹事会が開催されます。

とき 8月21日(木) 18:30～

ところ 三の丸ホテル4Fラメール
議題 各クラブ近況報告・分区事業のご協力について
参加者 豊崎 繁会長、内藤 学幹事

3. 青少年奉仕委員会・インタークト委員会・ロータークト委員会合同家庭集会が開催されます。関係会員の方々ご出席ください。

とき 8月29日(金) 18:30

ところ 洋食 山口楼「庵」

議題 今後の活動について

会費 5,000円

ご案内先 豊崎(繁)、八文字、高原、内藤、
田中、沼田、但野、山崎(晋)、
神尾、後藤(和)、黒田、西、足立、
成田、布施、川杉、鈴木(勝)

~~~~~ 納涼家族会参加ご家族他 ~~~~

板垣利恵子、小林 敦子、内藤 良江、

岡崎 晃代、鈴木 鏡子、高貴 照美、

豊崎 哲子、谷川 由子、谷川由里香、

加藤 紀子

インタークト顧問教師 本多 久志

インタークト 川崎 友里、川野 真慈

阿部真之介

ロータークト 但野実穂子、川崎 理沙

齊藤 一樹

## 会員の広場

### 釣り友

中原 政昭 (総合建設請負)

なぜこの六名が釣り仲間になったのか。何となく歴史は分かるが、事の起りは不明。この六名が毎週土曜・日曜日の釣り友だ。出席率が高いのは2名。残りの4名はなかなか出席率が上がらない。どこかの会合のようである。ではこの仲間たちを紹介しよう。

まず会長である。体型がいかにも重役タイプの人間という理由で会長に指名した。前日から仕掛け造りが忙しいらしい。その仕掛けたるや体型を表した様なもので、書面で説明するのが難しい。これで魚が釣れるのかと心配になる程だ。毎度の事だが、第一投を余りに急いで投げるものだから、リールのスプリングを返すのを忘れてしまい、一晩がかりで造った仕掛けは、錘と共に遙か彼方…である。

次に副会長を紹介しよう。こちらは誠にノンビリ者である。釣りのペースも同様で、皆が2~3匹釣ったあたりで第一投という

楽しみ方だ。一方では道具の研究に意欲的だ。竿のメーカー・サイズ・道糸(竿に結ぶ糸)の太さ・ハリス(針に結ぶ糸)の太さ・針のサイズ等、何でも聞いてくる。そして次回には道具一式を新調してくる。なかなか経済的に余裕がある。魚は1日釣っていて2~3匹釣れれば大満足の副会長である。

3人目の釣り人はなかなか上手い。ただ釣りなのか酒呑みなのか分からぬ。4~5匹釣ったら酒を呑んで昼寝である。黙つて寝てくれれば良いが、ただひたすら会長を冷やかす。だから会長は少し離れたところで糸を出す。にも拘わらず、そこまで行つて一言物申してくる。残り2名と小生の事も触れたいが、指定文字数の都合上、残念ながらこの辺でペンを置く。この6名の釣り友がいつまでも元気で太平洋を相手(実際は魚)に戦えますように。

### 納涼家族会

於 大洗山口楼



週報担当 田中 邦彦 委員長

### 例会予告

8月26日(火)

卓話「フランス留学の報告」

2013~2014年度長期交換学生  
捨田利 澄さん

9月 2日(火)

卓話 「イニシエーションスピーチ—

鬼澤 幸夫 会員  
土子 仁志 会員

9月 9日(火)

卓話「挿絵について」

横須賀満夫 会員

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……